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La inversión será de 80.000 millones de pesetas y las obras comenzarán el próximo mes de abril 

ELCOGAS y la Comunidad 
Europea firmaron el contrato de 
la nueva Central Térmica 

La empresa ELCOGAS, que 
realizará el proyecto de la nueva 
Central Termoeléctrica de Puer
tollano, y el director general de 
la Energía de la Comunidad Eu
ropea (CE) , firmaron en Ma
drid , el pasado 24 de septiembre, 
el contrato por el que la CE sub
vencionará con unos 10.000 mi
llones de pesetas, aportados en 
varias fases , el costo total del II 
Grupo Térmico que se elevará a 
unos 80.000 millones de pesetas. 

Este es un paso decisivo para 
comenzar, el mes de abril próxi
mo, la construcción de la nueva 
Central en las inmediaciones de 
nuestra Ci udad. 

La Central de Puertollano ge
nerará electricidad a partir del 
carbón , con una tecnología lim
pia e innovadora (gasificación en 
ciclo combinado), que emitirá 
muchos menos gases contami
nantes a la atmósfera que las 
centrales térmicas tradicionales. 
Los responsables del proyecto, 
bajo la dirección del presidente 
de ELCOGAS y el director ge
neral de ENDESA, Rafael Mi-

A Obras Públicas 

El Ayuntamiento 
solicita ampliar 
el Puente de 
5an Agustín 

El Ayuntamiento ha solicitado 
al Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes que estudie la am
pliación del puente de San Agus
tín , por ser ésta "la única vía efi
caz para garantizar las 
comunicaciones entre los barrios 
de Las Mercedes y El Carmen " 
según el acuerdo adoptado por la 
Comisión Municipal de Gobierno 
el pasado 7 de octubre. 

Los proyectos alternativos pro
puestos por el MOPT no han sa
tisfecho ni al Ayuntamiento ni a 
los vecinos por lo que la Corpora
ción decidió paralizar las obras de 
forma inmediata y so licitar a la 
Administración el estudio de nue
vas alterna tivas. 

Como se recordará la construc
ción de un puente nuevo vino exi
gida por las obras del A VE, al no 
dar el puente de San Agustín el 
gálibo preciso para la circulación. 
La realidad, una vez concluidas 
las obras del nuevo ferrocarril , ha 
venido a confirmar que no es pre
cisa la demolición del viejo puente 
y sí estudiar nuevas soluciones. 

(illformaciólI ell pág. 10) 

randa aseguran que la mayor 
parte de los puestos de trabajo 
que se generarán serán cubiertos 
por trabajadores de Puertollano 
y su comarca. 

Visla general de la mesa COI/ las aUloridades que firmarou el cOlltralo para la COl/slrucciól/ 
de la nueva Celllral Térmica. De izquierda a derecha: 

(IlIformaciólI ell pág. 3) 

Mal/uel Trevilio, COl/sejero Delegado ELCOGAS. Karl L. Schmid, KRUPP KOPPERS. 
Rui Bravo Marlins, Direclor Gel/eral ELECTRICIDAD E de Porlugal. Emilio Zuruluza, 
Consejero Delegado COMPAÑIA SEVILLANA. COl/slal/lil/os Mal/ialopoulos, Direclor 
General de ENERGICA de la CE. Rafael Miral/da, Director General ENDESA, Preside/l
le ELCOGAS. Jeal/-Michel Fauve, DireClor Ejeculivo ELECTRICITE DE FRANCE. 

Baja el precio a 2.100 pesetas el viaje en clase Turista 

Ocho Trenes diarios AVE unen 
Puertollano con Madrid 

Los cinco trenes Lanzadera de Alta Velocidad 
que unen Puerto llano con Madrid y Ciudad Re
al están en funcionamiento desde el pasado 18 
de octubre, y a un precio sensiblemente inferior 
a los A VE Madrid-Sevilla. Este nuevo servicio 
ofrece la posibilidad de comprar abonos men
suales, y mejora sustancialmente las comunica
ciones de nuestra Ciudad. 

El Alcalde Santiago Moreno dijo en su pre
sentación ante los medios informativos, que los 
trenes Lanzadera "abren nuevas perspectivas 
para el desarrollo de Puertollano' , y animó a 
todos a "explotar las posibilidades que nos ofre-

ce el Tren de Alta Velocidad". 
Por otra parte, los más de mil alumnos de 

Puertollano que estudian en el campus univer
sitario de Ciudad Real pueden beneficiarse del 
nuevo abono con el que viajar en A VE entre es
ta localidad y Puer to llano tantas veces como 
quieran por menos de 7.000 pesetas al mes. 

La Universidad de Castilla-La Mancha y el 
A VE firmaron el pasado 20 de octubre un con
venio por el que los estudiantes se trasladarán 
de una a otra localidad por ese módico precio, y 
en tan sólo 12 minutos de trayecto. 

(illformaciólI ell págs. 6 y 7) 
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Medio Ambiente 

La Dehesa Boyal , 
acogera un gran 
compleio de ocio 
al aIre libre 

El paraje de la Dehesa Boyal, 
en las inmediaciones de Puer
tolla no, acogerá un gran com
plejo del ocio al aire libre pio
nero en Casti ll a-La Mancha , 
que forma parte de las iniciati
vas del Ayuntamiento de dotar 
a nuestra Ciudad de amplias 
zonas verdes para el disfrute de 
los ciudadanos. 

La recién creada Escuela-Ta
ller de Medio Ambiente será la 
encargada de poner en marcha 
el proyecto que prevee la cons
trucción de un gran lago, zonas 
de acampada libre y un grade
rio para espectáculos. 

El presupuesto total asciende 
a 227 millones de pesetas, de 
los que 133 millones serán 
aportados por el Ayuntamien
to y 93 por el INEM. Junto a la 
zona de ocio se ubicará la Es
cuela-Taller de Medio Am
biente que contará con inver
naderos, semi lleros y zonas de 
plantación para la reproduc
ción de especies vegetales au
tóctonas. La construcción de 
todo este complejo por parte 
de los jóvenes de la Escuela
Taller durará 3 años. 

(illformaciólI ellla Pág. 5) 
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PATRIMONIO ARTISTICO 
• Puerto llano recupe
ra un edificio emble
mático: El Antiguo 
Ayuntamiento se con
vierte en Museo Muni
cipal tras su restaura
ción. 

(Ultima página) 
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2 PUERTOLLANO 

Las reflexiones de los Grupos Municipales se reparten, en esta ocasión, entre varios 
asuntos de máximo interés para Puertollano. Asi para el equipo de gobierno Socia
lista la defensa de las reivindicaciones de los vecinos del El Pino y El Carmen en re
lación al puente de San Agustín, es un claro ejercicio de justicia y de libertad. 
Izquierda Unida centra su análisis en el ajuste de plantilla de Repsol-Química y pide 
al Gobierno, en línea con la moción presentada y aprobada por el Pleno de la Corpo
ración, que explique los motivos que justifiquen la pérdida de empleo. 
El Partido Popular e Iniciativa Ciudadana coinciden en solicitar una Universidad pro
vincial para Ciudad Real o una Universidad para PuertoUano, respectivamente. 
Entre las alegaciones se señalan la actual dispersidad de los campus universitarios en 
nuestra región. 

Ejercicio de Democracia 
Cualquiera que sea su origen o su 

destino, el hombre forma parte de 
un Universo en expansión, donde la 
armonía y el equilibrio son las notas 
esenciales. Orden y desorden son só
lo elementos que corrigen y comple
mentan la coherencia en una perma
nente y progresista dialéctica 
universal. 

Por tanto, la libertad general está
tica de la sociedad y del hombre es 
parte de la libertad estática del Cos
mos, de la misma manera que la li
bertad individual dinámica es parte 
de ese impulso creador constante del 
Universo. 

Cualquier sociedad. grupo o indi
viduo que vaya contra estas leyes ge
nerales creará una caricatura de sis
tema o de acción, que terminará 
indefectiblemente en el fracaso. 

Para los socialistas, el individuo es 
el depositario esencial de la libertad, 
y sostenemos que cuando vota, cede 
sólo una parte de su libertad a la so
ciedad y a los gobernantes, con el 
único fin de que le defiendan contra 
cualquier tipo de arbitrariedad, in-

c1uida la del propio E tado. 
y este concepto y ejercicio de li 

bertad que sólo puede darse dentro 
del concepto y ejercicio de democra
.cia es el que ha determinado la aten
ción y defensa de las reivindicacio
nes de los vecinos de los barrios de 
El Pino y El Carmen por el Grupo 
Municipal Socialista, evitando, entre 
todos, un hecho que hubiera provo
cado una ruptura total entre estos 
barrios y el resto de la población. 

En esta acción política han jugado 
un papel de primer orden, además 
de la justicia de la reivindicación, la 
confianza y serenidad de los vecinos 
para permitir una estrategia a nivel 
local que fuese desmontado todos 
los argumentos técnicos y políticos 
previos. 

Es bueno analizar el método y la 
estrategia utilizados, en una época 
en la que comienzan a confundirse 
las lenguas y a dispersarse las tribus, 
al igual que ocurriera hace sesenta 
años. Cualquier grupo político que 
por desconocimiento de los proble
mas, por desarraigo ideológico, por 

Universidad Provincial 
En el Pleno del día 15 de Septiem

bre, el Partido Popular presentó una 
Moción pidiendo el apoyo de todas 
las fuerzas políticas de nuestra Cor
poración solicitando una Universidad 
Provincial para Ciudad Real. Nues
tros argumentos se basaban en lo si
guiente: 

- La actual Universidad de Castilla
La Mancha tiene los campus disper
sos en cada una de sus provi ncias. 

- Los estudiantes de la provincia de 
Ciudad Real que eligen una especia
lidad perteneciente al campus de otra 
provincia de Castilla-La Mancha, les 
es en muchos casos más rentable irse 
a Madrid, Granada o Córdoba por 
mayor cercanía y mejores comunica
ciones. 

- La Universidad de Castilla-La 
Mancha, por su dispersión y lejanía, 
tiene serios problemas de coordina
ción en programar sus reuniones y 
coste económico añadido. 

- Consideramos que la segregación 
de Castilla-La Mancha en Universi
dade provinciales. debería hacerse 
en un plazo de 6 a 8 años, para evi tar 
improvisaciones y facilitar una regla
da separación de competencias. 

- Según nuestro estudio, en el año 
2000, la provincia de Ciudad Real 
tendrá 17.000 estudiantes. número de 
por si significativo para agruparse en 
una sola Universidad. 

-Las Universidades de España fun
cionan con autonomía provincial. 
Basta analizar la distintas Comuni-

dades Autónomas, que en muchos 
casos tienen Universidades en cada 
una de sus provincias. 

- A pesar de todos estos razona
mientos y que nosotros eguimos 
considerando de suficiente peso es
pecífico, los grupo municipales so
cialistas e Iniciativa Ciudadana, dije
ron no e Izquierda Unida se abstuvo, 
dejándonos solos con nuestra propo
sición, alegando que no está en sin
tonía con el estudio que ellos están 
realizando (¿?) ovbiando de esta for
ma el mayor beneficio que, según no
sotros, tendría para el estudian te de 
Ciudad Real. 

También se debatió en el mismo 
Pleno otra Moción del Grupo de Iz
quierda Unida, en la que se pedía que 
el Ministro de Industria concretase el 
plan de futuro de Repsol Química en 
Puertollano ante el anuncio que ha 
hecho la mencionada empresa de re
ducción de plantilla. Se aprobó favo
rablemente por todos los grupos po
líticos, conectando de esta forma con 
la fuerte sensibilización que talmedi
da ha provocado en la Ciudad. 

Esperemos que esta situación que 
ahora se presenta, que viene a au
mentar el flujo constante de pérdida 
de puestos de trabajo que en los últi
mos años se viene produciendo en el 
Complejo Industrial , con repercusión 
evidente en la población activa de la 
Ciudad, sirva para que en los esta
mentos correspondientes, de defien
da el futuro de Puertollano y que, ló-

seguir el lema "¿De qué se trata? pa
ra oponerse", por hacer bandera 
partidista de los problemas. preten
da imponer ritmos o soluciones im
posibles caerá, a la larga , en la frivo
lidad política y en el ridículo . • 
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Casimiro Sánchez 

Calderón 
Portavoz del Grupo Municipal 

Socialista 

gicamente, el peso de esa reivindica
ción debe nacer y representar el Go
bierno de nuestra Comunidad. 

Somos de la opinión que decisiones 
de esa clase se solucionan con medi
das políticas a gran escala, y cuando 
se presentan los primeros síntomas 
de alarma, en el caso de Puertollano 
no son recientes sino reiterativos, 
permanecer tranquilos pregonando 
que no hay motivos de preocupación, 
no es la medida más acertada, ya que, 
tal vez, otros más avispados, hayan 
llevado a sus lares lo que ya no pode
mos conseguir por haber llegado tar
de . • 

Julián Sueno Luchena 
Concejal del Grupo Municipal 

Popular 

Septiembre I Octubre 1992 

Se perderán más 
puestos de trabajo 
El Pleno de la Corporación, reu

nido en sesión ordinaria el pasado 
día 15 de septiembre, aprobó uná
nimemente una Moción del Grupo 
Municipal de Izquierda Unida so
bre el previsible ajuste de plantilla 
en la factoría de Repsol Química de 
Puertollano. Aprobada la Moción, 
el Pleno se dirigirá al Sr. Ministro 
de Industria y a la Dirección Técni
ca de Repsol Química para que: 

-Concreten el número de puestos 
de trabajo que se perderán en la 
factoría de Puertollano. Las infor
maciones recogidas en los primeros 
borradores del Plan Energético 
adelantaban una pérdida aproxima
da de 300 pue tos de trabajo. 

- Expongan los motivos técnicos, 
organizativos, o de cualquier otro 
tipo, que "justifiquen" esta perdida 
de empleo. 

El equipo de Gobierno Municipal 
tuvo un comportamiento coheren
te. La preocupación compartida 
por el futuro sindical de Puertolla
no y su comarca, les hizo apoyar la 
moción de Izquierda Unida. Pero la 
coherencia les duró poco: el Sr. Al
caide descalificaba a CC.OO., que 

analizaba el Plan Estratégico de 
Repsol Química, y adelantaba un 
enfrentamiento sindical. El martes, 
en el Pleno, fue coherente. El vier
nes le recordaron lo que tenía que 
hacer y decir, lo siguió disciplinada
mente. 

No reparó en medios para hacer 
realidad la consigna partidista: "no 
estamos tan mal. No hay motivos 
para preocuparse. Hay que deste
rrar la idea de crisis". 

¿Quién le tiraría de las orejas por 
ayudar la Moción de Izquierda 
Unida? • 

Florentino López Montero 
Portavoz del Grupo Municipal de Iz

quierda Unido 

Enhorabuena, 
Puer tolla n O 
Como ya es conocido de todos, la 

Moción presentada por Iniciativa Ciu
dadana, encaminada a que el Pleno de 
nuestro Ayuntamiento hiciera suya la 
exigencia de que las Facultades y Es
cuelas Técnicas relacionadas con la in
dustria, el medio ambiente y las nue
vas tecnologías, a crear por la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
se instalen en Puertollano, no fue 
aprobada el pasado día 15 porque 
nuestro equipo de Gobierno viene ya 
haciendo gestiones desde hace un 
tiempo en tal sentido. La natural desi
lusión de nuestro Grupo al ver recha
zada su moción se ha visto compensa
da sobradamente por la alegría 
generada tTas las manifestaciones del 
Portavoz Socialista, al argumentar 
contra nuestra Moción que ya se están 
haciendo gestiones encaminada a lo
grar un Puertollano universitario. 

Nuestra alegría se justifica porque 
tras aquellas manifestaciones empeza
mos a acariciar la idea de ver converti
do nuestro querido Puertollano en 
Ciudad Universitaria. 

Precisamente por ello, Iniciativa 
Ciudadana ha desistido de su propósi
to de promover la formación de una 
"Plataforma Popular" que defendiera 
esta reivindicación. E indudable que 
ello debe constituir un motivo de ale
gría para todos los Puertollanenses, al 
que se suma otro motivo no menos im
portante, cual es la noticia de que en 
Primavera de 1993 comenzarán la 
obras de construcción del segundo 
Grupo Térmico, noticias ambas que 
convierten a Puertollano en una Ciu
dad afortunada y de envidiable futuro. 

Cuando Iniciativa Ciudadana pensa
ba que la aspiración de dotar a Puer
tollano de centros universitarios había 
pasado desapercibida al Grupo Muni-

cipal del partido gobernante, dicho 
Grupo nos sorprende anunciándonos 
que no sólo había reparado en ello, si
no que además, las gestiones en tal 
sentido se vienen realizando. Sólo ca
be, pues, reprochar al Grupo Munici
pal Socialista que aquellas gestiones 
que dice viene realizando hayan per
manecido en ecreto y no hayan sido 
notificadas a nuestros conciudadanos 
que anhelan gozar de cuantas ventajas 
se derivan de contar con universidad. 

Precisamente para evitar que las ges
tiones que el Grupo Municipal Socia
lista haga en lo sucesivo no transcien
dan a la opinión pública local como 
basta ahora, Iniciativa Ciudadana ha 
concebido el propósito de formular 
periódicas interpelaciones a nuestro 
Alcalde, como primer responsable del 
equipo de Gobierno, para que informe 
regularmente el Pleno de nuestra Cor
poración del resultado de aquéllas, y 
ello hasta que un buen día nos haga el 
anuncio gozoso de que ¡al fin! Puerto
llano es una Ciudad con universidad. 

• 

Francisco Sarrios Vizuete 
Portavoz del Grupo Político de 

Iniciativa Ciudadana 
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Las obras se iniciarán el próximo mes de abril 

La CE Y Elcogas firmaron el contrato 
de la nueva Central Térmica 
La próxima construcción de la Central Térmica de Puertollano ha 
avanzado un paso decisivo tras la firma oficial del contrato entre EL· 
COGAS, la empresa que realizará el proyecto, y la Comunidad Eu· 
ropea (CE), que subvencionará su construcción con 10.000 millones 
de pesetas. Las obras de construcción de la central, que producirá 
electricidad a partir del carbón, comenzarán el próximo mes de abril. 

La firma del proyecto y la pre
sentación pública de ELCO
GAS tuvieron lugar el pasado 
24 de septiembre, en un céntri
co hotel de Madrid. El contrato 
fue suscrito por el director gene
ral de la Energía de la Comuni
dad Europea, Constantino Ma
niatopoulos, y el presidente de 
ELCOGAS (y director general 
de ENDESA), Rafael Miranda, 
así como los máximos directivos 
de las demás empresas que par
ticiparán en el proyecto. 

atmósfera de dióxido de azufre, 
óxido de nitrógeno y dióxido de 
carbono (C02) respecto a las 
centrales térmicas clásicas. 

De ahí el enorme interés de la 
CE en comprobar su efectivi
dad, y la importante subvención 
concedida en el marco del Pro
grama THERMIE (Promoción 
de las Tecnologías Energéticas 
para Europa). 

Rafael Miranda, presidente de 
ELCOGAS, estuvo acompaña
do en la presentación del pro-

Rafael Miral/da, Director gel/eral de ENDESA, y Presidel/te de ELCOGAS, el/ 
el momellto de lafirma. 

Como es sabido, Puerto llano 
contará próximamente con una 
central que producirá energía 
eléctrica, gracias a la gasifica
ción integrada de carbón en ci
clo combinado. 

Esta novedosa tecnología per
mitirá reducir sustancialmente 
las emisiones contaminantes a la 

yecto por los máximos directi
vos de las otras empresas 
eléctricas que forman esta socie
dad: Iberdrola Sevillana de 
Electricidad e Hidroeléctrica 
del Cantábrico, además de la 
propia ENDESA, principal par
ticipante. También participan 
Electricité de France y Electri-

El Director de la Ellergía de la CE, COllstal/tillos Mal/iatopoulos, ell elmomellto de firmar el/ cOlltrato oficial elltre EL· 
COGAS y la Comullidad Europea. 

cidade de Portugal. 
El contrato firmado el pasado 

24 de septiembre contempla una 
inversión material de ochenta 
mil millones de pesetas (que se 
elevará a cien mil millones aña
diendo los intereses). Dicho 
contrato incluye una financia
ción inicial -con cargo al presu
puesto de este año- de 15 millo
nes de ECUs (2.070 millone de 
pesetas) por parte de la Comu
nidad Europea. En una segunda 
fase, la CE aportará otros 35 mi
llones de ECUs (4.830 millones 
de pesetas), y posteriormente 
otra cantidad similar. 

El director general de la Ener
gía de la CE, Constantinos Ma
niatopoulos, destacó ante los in
formadores la importancia de 
este proyecto, así como el alto 
grado de colaboración que ha 
existido entre las diversas em-

El COllsejero Delegado de ELCOGAS, Mal/uel Treviíio, firma el cOI/trato 
oficial. 

presa españolas y europeas em
barcadas en el mismo. 

Por su parte, el presidente de 
ELCOGAS, Rafael Miranda, 
aseguró que las empresas encar
gadas de fabricar los equipos ya 
están trabajando, y que se inten
tará contratar mayoritariamen
te a trabajadores de Puertollano 
y su comarca para levantar el 
Grupo Térmico. 

ración limpia de energía eléctri
ca", y que será "una aportación 
importante para la solución de 
los problemas de la energía 
eléctrica." La obra de cons
trucción de la Central Termoe
léctrica comenzará en abril de 
1993. 

El Alcalde de Puertollal/o ell el acto de lafirma,fial/queado por el COl1sejero de Il/dusTria de Castilla-La Mal/cha, José 
Luis Ros, (a su derecha), y por el Director Gel/eral de IlIdustria de la JUllta. 

Rafael Miranda dijo que el 
proyecto "supondra la regene-

Tras diversas fases de pruebas 
y construcción, se espera que la 
operación comercial con gasifi
cación pueda iniciarse en marzo 
de 1997 . • 
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La Moción presentada por Izquierda Unida fue aprobada por unanimidad 

El Pleno acuerda dirigirse al Gobierno 
para conocer el aiuste de plantilla 
de REPSOL-QUIMICA 

ción por cuota Municipal, al objeto de co
laborar en la depuración y ubsanación de 
cuantas deficiencia o errores pudieran ha
ber e cometido durante la compleja elabo
ración de la cuadrícula del referido impues
to". 

Tras la aprobación de la segunda pro
puesta del Grupo Socialista , la Corpora
ción destinará 2 millones de pesetas a "pro
porcionar medio de subsistencia al pueblo 
de Somalia, baciéndose tal aportación a 
travé de alguno de lo in titutos que se 
preocupen de forma específica y única a fi
ne humanitarios, con la suficiente aclara
ción de que esta ayuda se destine exclu i
vamente a Somalia, para mitigar el hambre 
y la miseria de u gentes, cuya dignidad 
humana el mismo tiempo reivindicamos". 

UNIVERSIDAD 

pudieran menoscabar el actual desarrollo 
regional. 

Por último, también fue rechazada la mo
ción de Iniciativa Ciudadana, relativa a la 
"solicitud de reforma de la normativa que 
regula el Régimen Especial de la Seguri
dad Social de trabajadores por cuenta pro
pia o autónomos". Votaron a favor Inicia
tiva Ciudadana y Partido Popular, en 
contra el Partido Socialista y se abstuvie
ron los concejales de Izquierda Unida. 

Por unanimidad fue aprobada la Cuenta 
General del Presupuesto Unico de 1991, 
así como los documentos que la justifican. 

Repsol-Química prevee importal/tes il/versiol/es tecl/ológicas para modemizar las il/stalaciol/es que 
muestra la fotografía. 

La moción del Grupo Popular relativa a 
la creación de la Universidad de Ciudad 
Real , fue rechazada por mayoría, con los 
votos en contra del Grupo Socialista y de 
Iniciativa Ciudadana y la abstención de Iz
quierda Unida. Igualmente fue rechazada 
por mayoría la moción presentada por Ini
ciativa Ciudadana, también referida al te
ma universitario, en la que se solicitaba la 
"Ubicación en Puertollano de Facultades 
y E cuela Técnicas de nueva creación re
lacionadas con la industria, el medio am
biente y las nuevas tecnologías". Votaron 
a favor el concejal de Iniciativa Ciudadana 
y los concejale del Partido Popular y en 
contra lo concejales del Partido Socialista 
y de Izquierda Unida, argumentando estos, 
que en e to momentos es prioritario con-

También por unanimidad fueron aproba
das 3 convocatorias una para la provisión, 
mediante oposición, de dos plazas de Téc
nicos de Administración General, y otras 
dos, para la provisión mediante concurso
oposición de una plaza de Asistente Social 
y dos de Auxiliar Administrativo, estas úl
timas de promoción interna. Al cierre de 
este edición , aún no se habían publicado 
estas convocatorias en el Boletín Oficial 
del Estado, fecha a partir de la cual empie
za a contar el plazo máximo de 20 días para 
la presentación de las instancias. 

Por último, el Pleno de la Corporación 
por unanimidad, acordó "felicitar oficial
mente a Don Mariano y Don Primitivo Or
tega, propietarios y gestores de los "MUL
TICI ES ORTEGA" por la labor de 
remodelación del antiguo Teatro-Cine 
Córdoba, agradeciéndoles, en nombre de 
la Ciudad, el esfuerzo llevado a cabo para 
ofrecer a los ciudadanos unas instalaciones 
culturales modélicas en la que se podrá 
disfrutar de una heterogénea y valiosa 
oferta cultural. especialmente en el campo 
cinematográfico y teatral. • 

La Moción sobre Repsol-Química, apro
bada por unanimidad a iniciativa de Iz
quierda Unida, fue uno de los puntos más 
importantes tratados por el Pleno de la 
Corporación en la sesión ordinaria celebra
da el pasado 15 de Septiembre. Otras 3 mo
ciones, dos de Iniciativa Ciudadana y una 
del Grupo Popular, dos propuestas del 
Grupo Socialista , la aprobación de las 
cuentas del año 1991 y la convocatoria pú
blica para cubrir varias plazas en el Ayun
tamiento, fueron los asuntos más destaca
dos de los abordados en la citada sesión. 

La Moción aprobada sobre Repsol-Quí
mica, en su parte dispositiva es la siguiente: 

"El Pleno de la Corporación, reunido en 
sesión ordinaria, acuerda dirigirse al Mi
nistro de Industria y al Presidente de 
Repsol-Química, para que estos informen 
al Pleno sobre el alcance concreto que 
tendrá en Repsol-Química de Puertollano 
el plan de ajuste de plantilla anunciado, 
así como las razones y motivo que lo jus
tifican". 

La Moción, según manifestaron los distin
tos portavoces, recoge la preocupación de 
todos los que componen la Corporación y 
de todos los ciudadanos de Puertollano, no 
obstante, el alcalde señaló también que un 
ex ce ivo alarmismo social podría ser de in
centivador para posibles inversiones en 
nuestra Ciudad. 

Según el "Plan estratégico provisional" 
anunciado por Repsol-Química, se preven 
importantes inversiones tecnológicas para 
modernizar las actuales instalaciones, con 
un ajuste de plantillas para conseguir una 
mayor rentabilidad pero en ningún caso 
está prevista una reducción de la produc
ción que pueda considerarse importante. 

En el cuadro adjunto e recogen los dato 
sobre los planes de producción facilitados 
por la propia empresa de Repsol-Química. 
Según la información ofrecida, se han reali
zado estudios para optimizar y hacer renta
bles algunas plantas, pero en ningún caso se 

ha planteado el cierre de las mismas. Tan 
solo se contempla el cierre de una o dos 
unidades de PEBD que periódicamente 
vienen estando paradas de hecho. 

La dos propuestas presentada por el 
Grupo Municipal Socialista, fueron apro
badas por unanimidad. En la primera de 
ellas e solicita al "Ministerio de Economía 
y Hacienda la delegación en material de 
Inspección del Impuesto sobre Actividades 
Económicas, en los supuestos de tributa-

olidar la Universidad de Castilla-La Man
cha y no introducir nuevos elemento que 

El Alcalde Santiago Moreno satisfecho por el apoyo de la Junta 

80no recibió al Comité de Empresa de 
FESA-ENFERSA 

El Presidente de Castilla-La Mancha, Jo
sé Bono, se comprometió a hacer "todo lo 
que sea necesario para favorecer a los tra
bajadores" de FESA-ENFERSA afecta
dos por la regulación de empleo que em
pezó a aplicarse el pasado 1 de 
septiembre. Bono manifestó al Comité de 
Empresa su confianza en que la factoría 
de fertilizantes recobre su actividad pro
ductiva. 

El Presidente regional recibió a los re
presentantes de los trabajadores de FE
SA- E FERSA el pasado 18 de septiem
bre. Al concluir la reunión , el presidente 
del Comité de Empresa, Isidoro Sánchez, 
aseguró que hemos conseguido de Bono 
un compromiso para que juegue sus ba
zas" en los estamento políticos, con el ob
jetivo de que la factoría siga en funciona
miento". 

A lo largo del encuentro de una hora y 
media, en el que también estuvieron pre
sentes el consejero de Industria, José Lui 
Ros, y el Alcalde de Puertollano, Santia
go Moreno, José Bono dijo que la factoría 
de esta Ciudad es una de las mejores de 
cuanta tiene la empre a en distintos pun
tos de España, gracias al sumini tro de 
gas natural, entre otros factores. 

Bono puntualizó que la olución no e tá 

en su mano, pero prometió a los represen
tantes de los trabajadores que hará lo po
sible por con eguir la continuidad de la fá
brica de Puertollano. 

Los trabajadores de Fesa-EI/fersa recorrel/las 
calles de Puertollal/o reivil/dical/do la apertura 
de la factoría. 

En su opinión, la comarca de Puerto
llano ofrece "unas expectativas conside
rables para la inversión", una vez deci
dida la próxima instalación de la Central 
Termoeléctrica, en la que se invertirán 
uno 90.000 millones de pesetas. 

El Alcalde de la Ciudad, Santiago 
Moreno, mostró su satisfacción por el 
apoyo del Presidente de la Junta de 
Comunidades. "Hemos dado -dijo- un 
paso positivo al hacer un frente común 
con el que convencer en todos los foros 
de la viabilidad de FESA-ENFERSA". 

El expediente de regulación temporal 
de empleo para los empleados de la 
factoría de fertilizantes empezó a apli
carse el pasado 1 de septiembre. Un to
tal de 246 trabajadores de la planta es
tán afectado, durante tres meses, por 
dicha regulación de empleo. Otros 26 
empleados se convierten en trabajado
re de forma parcial, en turnos alterna
tivos de quince días. 

Pe e a esta situación, los representan
tes sindicales estiman que la empresa 
necesitará próximamente más perso
nal, ya que el que ha quedado es insufi-

ciente para seguir manteniendo la acti
vidad productiva . • 
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La Escuela-Taller de Medio Ambiente recien creada será la encargada de ponerlo en marcha 

El compleio al aire libre de la Dehesa 
Boyal constituye una iniciativa única 
en Castilla-La Mancha 
El pasado mes de septiembre se iniciaron los primeros pasos para 
construir la Escuela-Taller de Medio Ambiente, que se ubicará en la 
Dehesa Boyal. Este complejo al aire libre contará con una serie de 
instalaciones que podrán ser visitadas por todos los ciudadanos; entre 
ellas, un lago·piscina, zonas de acampada libres o un graderío. 
En definitiva, se trata de que Puerto llano cuente con una gran zona 
para investigación medioambiental y ocio, pinonera en Castilla-La 
Mancha. 

La edificación de la Escuela
Taller de Medio Ambiente y de 
los edificios que la rodearán es 
un ambicioso proyecto surgido 
del acuerdo entre el Ayunta
miento de Puerto llano y el Insti
tuto Nacional de Empleo 
(INEM). El presupuesto total 
asciende a 227 millones de pese
tas, de los que 133 millones se
rán aportados por el Ayunta
miento de la Ciudad y 94 
millones por el INEM. 

La Escuela-Taller contará con 
una zona de invernaderos, semi
lleros y de plantación masiva pa
ra la reproducción de especies 
vegetales autóctonas de nuestra 
zona, como encinas, jaras, bre
zos, madroños, enebro, espliego, 
etc. 

Además, está previsto cons
truir un lago-piscina, que com
plementará el abanico de posibi
lidades para que los ciudadanos 
disfruten de sus ratos de ocio es
tival. En el lago podrán desarro
llarse especies acuáticas como 
nenúfares, juncos o lentejas de 
agua. 

El proyecto se enfoca a que los 
ciudadanos puedan visitar las 
instalaciones y las actividades 
que en ellas desarrollarán los jó
venes de la Escuela-Taller. Con 
ese objetivo, se preve crear espa
cios como salas de reuniones, 
conferencias y exposiciones; 
aparcamiento para autobuses y 
vehículos de turismo; graderío al 
aire libre, y una rotonda de acce
so para el control de paso y co
mo nudo de comunicaciones en 
el interior de las instalaciones. 

ZONAS DE 
ACAMPADA 

Se intentará sacar el mayor 
rendimiento a estas nuevas zo
nas de investigación y recreo, 
para que se puedan satisfacer 
demandas sociales de colectivos 
ociosos por su edad: es decir, 
tanto Tercera Edad como niños 
y jóvenes. Entre otras noveda
des, está previsto crear zonas de 
acampada libre para los niños y 
para la juventud. En esta zona 
para acampada controlada po
drían instalarse caravanas. 

También habrá un almacén ge
neral para toda clase de utensi
lios, mobiliario, material de re
posición, etc., así como unos 
aseos generales repartidos por 
todo el recinto. 

Asimismo, se construirá un al
macén de víveres, para el sumi
nistro alimentario de todas las 
personas que permanezcan den
tro de las instalaciones. 

TRES AÑos 
La construcción de todo este 

complejo durará tres años. En 
este primer año se acometerán 
trabajos muy diversos , como la 
urbanización general del terreno 
(instalación de red eléctrica, red 
de saneamiento, agua potable, 
caminos interiores, etc.), o el ce
rramiento de toda la zona, deli
mitando las áreas que se destina
rán a aparcamiento y la rotonda 
principal de acceso. 

Además, se procederá a des
viar el camino público que cruza 
actualmente la zona, hasta otro 
lugar que no perjudicará la vege
tación existente. Enlazará con el 
actual cortafuegos, y desembo
cará nuevamente en su antiguo 
trazado. 

También en este primer año se 
delimitarán y acondicionarán las 
futuras zonas de acampada. An
tes de finalizar este plazo, se ha
brá comenzado a construir el 
propio edificio de la Escuela-Ta
ller. 

Durante el segundo año de 
obras en la Dehesa Boyal, se se
guirá con la construcción del edi
ficio docente. También se erigi
rá la casa del guarda , y se 
seguirán acondicionando las zo
nas de acampada. Las zonas que 
actualmente no cuentan con ve
getación, serán repobladas. 

Durante el tercer año y último, 
se construirá el lago-piscina y los 
aseos generales, como duchas, 
lavaderos, vestuarios, etc .. Y se 
darán los últimos toques a la ur
banización y acondicionamiento 
de todo el recinto. 

El proyecto queda abierto a 
ampliarse con el tiempo. No se 
descarta que, en años sucesivos, 
puedan construirse en los terre
nos colindantes pistas deporti
vas, una granja-escuela, un taller 
al aire libre o instalaciones para 
actividades similares. Estas am
pliaciones permitirán contar con 
el complejo de estas característi
cas mayor de Castilla-La Man
cha. 

Como es sabido, el grueso de 
las futuras instalaciones se en
cuentran situadas sobre una fin
ca propiedad del Ayuntamiento 

Vista gel/eral de los terrel/os el/ el paraje de la Dehesa Boyal que ocuparál/ el complejo al aire libre y la Escuela-Taller de 
Medio Ambiel/te. 

de Puertollano, en el paraje Na
vas del Puerto, entre la Dehesa 
Boyal, los terrenos del Patrimo
nio Forestal del Estado y de Don 
Antonio Romo. También se han 
integrado a e ta finca algunas 
hectáreas anexas de eucaliptus, 
pertenecientes a los terrenos del 
consorcio Ayuntamiento de 
Puertollano- ICONA, denomi
nados genéricamente como De
hesa Boyal. 

La arquitectura que se utiliza
rá no será agresiva. Las edifica
ciones serán coloristas y muy en
cajadas con el entorno. Los 
materiales base serán la madera, 
el vidrio y el barro. 

Se trata de una arquitectura or
gánica, en la que se combinarán 
las formas trasparentes con otras 
marcadamente opacas. El vidrio 
hará que la edificación sea casi 
permeable a la visión o al reco
rrido. 

En el centro de la explanada se 
ubicará el propio edificio de la 
Escuela-Taller, que se dividirá 
en dos partes: la de la derecha 
albergará las funciones docente 
y de acceso a la zona de viveros y 
semilleros. La parte de la iz
quierda se plantea como edifi
cio-exposición y se vierte sobre 
el lago artificial. 

La casa del guarda será una pe
queña construcción que se situa
rá en un puesto clave de obser
vación y de acceso rápido a los 
controles de todas las instalacio
nes. 

En contraste con el edificio do
cente, no contará apenas con vi
drio, sino con ladrillo. 

Tendrá una pequeña parcela 

de terreno para cultivar. 

GRADERIO y LAGO 
El graderío al aire libre será 

multiuso: puede destinarse a 
charlas masivas, a almacena
miento general o para control vi
sual entre la zona docente y la 
deportiva. 

Los aseos generales se reparten 
por todas las zonas. Se ilumina
rán y ventilarán a través de lu
cernarios, y contarán -en dos 
bloques, para ambos sexos- con 
lavabos, duchas e inodoros así 
como dos baterías de pilas de la
var, protegidas por un cobertizo 
de madera. 

El lago artificial tendrá una ex
tensión de unos dos mil metros 

cuadrados. Su revestimiento in
terior será de poliester, un mate
rial que no necesita manteni
miento y que le dará un aspecto 
azulado uniforme, que concuer
da más con la idea de lago que 
con la de piscina recreativa. 

Los invernaderos y semilleros 
tienen una importancia especial 
en el proyecto, dado su objetivo 
docente. Se construirá una serie 
de invernaderos de control auto
mático, y semilleros al aire libre, 
en donde se cultivarán todas las 
especies del bosque tipo medite
rráneo, así como de la flora au
tóctona de la zona. Posterior
mente, esta producción se 
utilizará para repoblar los espa
cios degradados . • 

La Escuela-Taller, 
en cifras 

Las obras de construcción se iniciaron el pasado 21 de septiem
bre y su duración será de tres años. 

- Se han concedido dos módulos: uno, de carpintería, con diez 
plazas. Otro, de construcción, con otras diez. 

- Durante los primeros seis meses, los alumnos estarán becados 
por el INEM. 

- Durante los 30 meses restantes, los jóvenes docentes estarán 
contratados bajo la modalidad de Contratos en Formación y 
Prácticas. Percibirán el 75 por ciento del Salario Mínimo Inter
profesional (de cada edad) los de Formación, y los 2/3 del SMI 
los de Prácticas. 

- Como requisitos necesarios, se exige tener entre 16 y 25 años, 
y estar inscrito en las Oficinas de Empleo del lNEM. 

- El presupuesto inicial es de 227 millones de pesetas. De esa 
cantidad, 133 millones correrán a cargo del Ayuntamiento yel 
resto será financiado por el INEM. 
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Ocho trenes diarios de Alta Velocidad en cada sentido, con un precio único de 2.100 pesetas en Clase Turista 

Los nuevos Trenes Lanzadera completan 
la oferta del AVE para viaiar a Madrid 
Desde el pasado 18 de octubre, Puertollano cuenta con cinco trenes Lanzadera, de Alta Velocidad, que 
enlazan a nuestra Ciudad con Madrid, y que se suman a los tres trenes A VE ya existentes. El Alcalde 
Santiago Moreno destacó en su presentación oficial que "las nuevas comunicaciones ferroviarias abren 
nuevas perspectivas de desarrollo para PuertoUano." 

transporte. 
La presentación del servicio de 

Lanzaderas ante los medios in
formativos tuvo lugar el pasado 
día 16 de octubre en Puertollano. 
Estuvieron presentes, además 
del Alcalde, el director comercial 
del A VE, Enrique Fernández, y 
el gerente provincial, Escolá tico 
González. 

abiertos a dar el mejor ervicio a 
lo ciudadanos." 

Los precios del servicio de Lan
zaderas son sustancialmente in
feriores a los del A VE Madrid
Sevilla. Entre otras novedades, 
se ofrece la posibilidad de com
prar abonos mensuales entre las 
tres ciudades. El abono entre 
Ciudad Real y Puertollano cues
ta 8.000 pesetas al mes en clase 
Turista , y 12.000 pesetas en Pre
ferente y Club. 

El servicio de trenes Lanzadera realiza el trayecto Puertollano·Ciudad Real·Madrid y viceversa cinco ve· 
ces diarias. Con esta ampliación de servicios, la provincia de Ciudad Real dispone de un total de ocho tre
nes A VE en cada sentido, todos ellos unidos con Madrid. El enlace con Sevilla se mantendrá mediante 
tres trenes diarios. 

Santiago Moreno afirmó que 
"queremos y debemos aprove
char la nueva infraestructura pa
ra el desarrollo local, y no cabe 
duda que el servicio de Lanzade
ras supone un gran reto para los 
ciudadanos de Puertollano." 

En opinión del Alcalde, "debe
mos explotar todas las posibili
dades que nos ofrece el A VE, 
porque éste no trae el desarrollo 
por sí, sino que es algo que debe
mos aprovechar para el desarro
llo. " 

Santiago Moreno: 
"Debemos explotar 

las posibilidades 
que nos 

trae el AVE" 

También se están llevando a ca
bo gestiones con el INSALUD, 
para hacer posible el traslado de 
enfermos a Ciudad Real o a Ma
drid en los nuevos trenes Lanza
dera. 

EII apellas ullas semal/as las Lal/zaderas se hal/ cOI/vertido el/ el medio más I/tilizado para ir a Ciudad Real. 

Santiago Moreno dijo que mu
chos ciudadano aún no .son 
conscientes de todas las posibili
dades de desarrollo que ofrece el 
Tren de Alta Velocidad, y no ó
lo en las comunicacione con 
Madrid, sino también con Anda
lucía. "Ahora -dijo se nos abre 
una nueva puerta hacia Andalu
cía.' 

Los trenes Lanzadera tienen un 
precio único en todos sus hora
rios, aunque depende de la clase 
que se elija. Madrid-Puertollano 
costará 2.100 pesetas en clase 
Turista, y 2.800 pesetas en Club 
y en Preferente. Ciudad Real
Madrid en clase Turista se redu-

El objetivo de los nuevos servi
cios es aumentar las posibilida
des comerciales de la línea de 
Alta Velocidad , potenciando 
nuevos recorridos específicos, 

una vez concluida la Exposición 
Universal de Sevilla. 

Para la compañía RENFE, los 
cambios de servicios, horarios y 
trayectos que se aplican desde el 

pasado 18 de octubre permiten 
mejorar la oferta de los trenes 
más utilizados, complementar los 
diferentes servicios, y mejorar 
los enlace con otros modos de 

Asimismo, agradeció el "es
fuerzo y buena acogida que en la 
dirección comercial del A VE 
han tenido las sugerencias y pro
puestas que hemos rea lizado , 
porque siempre han es tado 

Madrid P!J~rIª d~ AtQcha - Ciudad R ea l - Pu~rtollanº - CórdQQ¡¡ - Sevilla Sª nl ¡¡ Justa E 
TlPODETREN 'AlU IANZ. llANO lANZ. LlANO LANZ LlANO LlANO llANO LANL 

MADRID IPta. Alocha) 700 7.15 8.00 9.15 11.00 13.15 16.00 17.00 19.00 19,15 
CIUDAD REAl 7.53 8.09 10.09 14.09 17.53 20,09 
PUERTOLLANO ... 8.30 10.30 14.30 18.08 20.30 
COR~ 8.53 9,47 12.47 17.47 18.53 20.47 
SEVILlA 1510. Juslo) 9A.5 10.38 13.38 18.38 19.45 21.38 

TIPO DE TREN UNZ. VAW LANZ. llANO LANZ. LlANO LANZ. LLANO LLANO LlANO 

SEVILlA Is.,. Juslo) 7.00 8.00 11.00 16.00 17.00 19.00 
C~ 7.44 8,44 11.44 16.44 17.44 19.44 
PUERTOLLANO 71» 8.27 9.00 12.00 17.00 18.27 
CIUDAD REAL 7.16 8.42 9.16 12.16 17.16 18.42 
MADRID 11'10. Akxha) 8.15 9.45 10.15 10.38 13.15 13.38 18.15 18.38 19.45 21.38 

P - R E e - I ' O S-·· 
TURISTA PREFERENTE 

TIPO DE TREN lANZ. LLANO LlANO 

MADRID· SEVILlA 7.200 10.100 
MADRID-C~ 5,300 7.400 
MADRID - PUERTOLLANO 2.100 3.200 4.500 
MADRID· CIUDAD REAl 1.800 2.700 3.800 
C!.lDAD REAl- SEVILlA 4.500 6.400 
CIUDAD REAl-COR~ 2.600 3.600 
CIUDAD REAL -PUERTOLLANO 400 500 800 

PUERTOLLANO • SEVILLA ~ 4.000 5.600 
PUERTOLLANO • CORDOBA 2.100 2.900 

C~- SEVlLIA 1.7DO 2.000 2.800 

LANZ 

22.15 
23.09 
23.30 

VAW 

21.00 
2144 

11a 2127 
2116 22.42 
22.15 23.45 

CLUB 

LLANO 

14.100 
10.300 
6.300 
5.300 
8.900 
5.000 
1.000 

7.800 
4.000 

3.900 

TARIFAS 
GE ERAL: La e pecificada en el cuadro de 

precios. 
IDA y VUELTA: Si se adquiere un billete 

de ida y vuelta cerrado. y realiza la vuelta den
tro de los 15 días siguiente a la ida, podrá be
neficiar e de un 20% de reducción sobre la tari
fa general. No admite cambios ni es aplicable a 
trene Lanzadera. 

OlA (IDA Y VUELTA): Puede ir y volver 
en el mismo día. con un descuento de un 30% 
en lodos lo trene A VE, excepto en Lanzade
ras. 

LANZADERA OlA (IDA Y VUELTA): El 
servicio de Lanzaderas A VE entre Madrid y 
Puertollano le ofrece la posibilidad de viajar 
más económicamente si vuelve en el mi mo día: 

Turista ClublPreferenle 
Madrid-Ciudad Real 3.000 4.000 
Madrid-Puertollano 3.500 4.600 
Ciudad Real·Pucrtollano 500 800 
INFANTIL: Los niños enlre 4 y 11 años dis-

(rutarán de una reducción del 40% sobre la ta
rifa general. Lo niños menore de 4 años no 
pagan billete pero deberán compartir la plaza 
con el adulto que les acompañe. 

TARJETA DORADA: Lo titulare de Tar
jeta Dorada y RES (Rail Europe Senior) po
drán viajar con un 25% de descuento en trene 
Valle, Llano y Lanzadera. 

BILLETE ABIERTO: Facilita el cierre de su 
billete hasta momentos antes de la salida del 
tren elegido. Próximamente usted podrá reser
var u plaza telefónicamente. Tiene una validez 
de 6 meses a partir de la fecha de emisión. No 
es aplicable a trene Lanzadera. 

GRUPOS: Si viaja en un grupo de 10 a 25 

personas podrá contar con una reducción del 
15% sobre la tarifa general, iempre que el bi· 
lIete se saque el día antes como mínimo. o ad
mite devoluciones parciale ni e aplicable a tre
nes Lanzadera. 

GRA DES GRUPOS Y TRENES CHAR
TER:Lo grupo de más de 25 personas podrán 
beneficiarse de una significativa reducción que 
variará egún el número de integrantes. Tam
bién existen tarifas especiale Eara netar Irenes 
charter.(Infórmese en el Tél.:(91) 527 8037. 

SALA 8: Existe a su dispo ición un departa· 
mento para un máximo de 8 per ona . Los pre
cios globales son los iguien1es: 

Madrid-Sevilla o v.v. 
Madrid-Córdoba o V.v. 
Ciudad Real·Sevilla o v.v. 
Puertollano-Sevilla o v.v. 

40.000 Ptas. 
30.000 Ptas. 
25.000 Ptas. 
23.000 Ptas. 

o admile anulaciones parciale ni es aplica
ble a lrenes Lanzadera. 

ABONO MENSUAL (LANZADERA): Du
rante el mes de validez de e te abono, podrá re
alizar cuantos viaje desee en Iren A VE Lanza
dera, y en el trayecto y clase elegida. Exi ten 
dos modalidades de abono mensual: 

1) Abono nominalivo: personal e inlrasferible. 
Turisla ClublPreferenle 

Madrid-Ciudad Real 50.000 65.000 
Madrid-Puertollano 58.000 72.000 
Ciudad Real-Puertollano 8.000 12.000 
2) Abono al parlador: 

Turi ta ClubIPrereren1e 
Madrid-Ciudad Real 60.000 80.000 
Madrid-Puerlollano 70.000 90.000 
Ciudad Real-Pucrtollano 10.000 15.000 
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Septiembre / Octubre 1992 COMUNICACIONES 

Los direcfivos del A VE Y Sal/fiago Morel/o presel/rarol/ a los Medios de Comullicaciól/ elnuel'o servicio de frelles. 

UI/ trel/ Lanzadera e" la Estació" de PuetoUallo. 

ce a 1.800 pesetas, y a 2.400 pesetas en las 
otras dos. El viaje entre Ciudad Real y 
Puertollano será de 400 pesetas en Turis
ta, y 500 en las otras dos. 

El director comercial del A VE, Enrique 
Fernández, señaló en la rueda de prensa 
que "tras el fenómeno Expo, el gran reto 
que tenemos es conseguir que el viajero 
asimile este nuevo concepto de viaje." 

Fernández aludía de este modo a las crÍ
ticas vertidas en algunos medios, que po
nen en duda la conveniencia de haber re
alizado una inversión millonaria en el 
Tren de Alta Velocidad, una vez acabada 
la Exposición Universal de Sevilla y, por 
tanto, una vez que se ha reducido sustan
cialmente la demanda de viajes entre Ma
drid y la capital andaluza. 

El nuevo borario de los trenes Lanzade
ra no es inamovible, según destacó Enri
que Fernández. "Este es un diseño de 
partida -dijo- y estamos abiertos a reali
zar las modificaciones y ajustes que sean 
necesarios si la realidad de la utilización 
del tren lo aconseja." 

En relación con las dificultades de acce
so a los andenes de la nueva estación de 
Puertollano, a causa de las escaleras, el 
gerente provincial del A VE, Escolástico 
González, anunció que todos los trenes 
A VE, tanto Lanzaderas como los pasan
tes a Madrid y Sevilla, tendrán su salida y 
llegada en el andén principal. 

De este modo, los pasajeros no tendrán 
que subir o bajar escaleras, lo que hará 
más cómodo ese trayecto desde o hasta el 
tren. 

El director comercial del A VE anunció 
el aumento de la velociad de los trenes 
AVE, hasta los 270 kilómetors/hora. Está 
previsto que a partir del próximo año, se 

circule a 300 kilónetros por hora de velo
cidad punta. 

Enrique Fernández anunció también 
que se va a construir un nuevo intercam
biador de anchos en Sevilla. Esto permi
tirá a los Talgos que vengan de Madrid 
continuar basta Cádiz y Huelva. 

Hasta la fecha , sólo existe el enlace con 
Córdoba y Málaga. Con este nuevo inter
cambiador, el trayecto de Puertollano a 
Cádiz o a Huelva, y viceversa, podrá rea
lizarse en tan sólo tres horas. 

Además, a partir de ahora, Puertollano 
será un punto importante de conexión de 
Extremadura con la Alta Velocidad, ya 
que se podrá reslizar el trasbordo de al
gunos trenes procedentes de Extremadu
ra con destino a Madrid en trenes A VE. 
Este enlace ahorraría más de dos horas 
de viaje a los pasajeros extremeños que 
vayan a utilizar esos nuevos servicios. 

Por otro lado, Santiago Moreno anunció 
que se está estudiando la posibilidad de 
reformar el sevicio de taxis en la Ciudad, 
para que tengan una parada estable en la 
estación. Con esta medida, se paliaría el 
problema con que se encuentran algunos 
viajeros que llegan a Puertollano, y no 
encuentran ni taxis a la puerta, ni una lí
nea de autobuses. También está en estu
dio que alguna línea de autobuses urba
nos tenga parada en la estación . • 

El Alcalde y la vicerectora de la Ulliversidad de Ciudad Real dUral/fe la preselltacióll del abollo-trell 
ulliversitario. 

PUERTOLLANO 7 

Para trasladarse al campus 
universitario de Ciudad Real 

Los estudiantes 
de Puertollano .. ~ VIajaran 
cuantas veces 

• qUIeran por 
menos de 7.000 

ptas. al mes 

Los más de 1.000 alumnos de 
Puertollano que estudian en el cam
pus universitario de Ciudad Real 
podrán beneficiarse de un nuevo 
abono con el que viajar en A VE 
tantas veces como quieran, por me
nos de 7.000 pts. al mes. El precio 
para los universitarios será de apro
ximádamente un 15% menos, que el 
abono para el resto de los viajeros 
que se trasladan entre PuertoUano y 
Ciudad Real. Ese porcentaje de di
ferencia lo financiará el Ayunta
miento de PuertoUano y el A VE. 

Este es uno de los aspectos más 
importantes del amplio convenio de 
colaboración que la Universidad de 
Castilla-La Mancha y el A VE, fir
maron el pasado 20 de Octubre. 
Además de la citada rebaja en el 
precio del abono mensual, el A VE Y 
la Universidad se comprometieron a 
coordinar en lo posible, los horarios 
lectivos y de viajes para que los es
tudiantes de Puerto llano puedan 
aprovechar al máximo las ventajas 
de comunicaciones que les ofrece el 
AVE. 

Para el Alcalde, Santiago Moreno, 
con este acuerdo "es como si Puer
tollano tuviera Universidad." Ade
más, dijo, se evitará el desarraigo de 
los estudiantes respecto a sus fami
lias y amigos, con lo que podrán es
tudiar en una facultad y a la vez, 
"estar en el ambiente natural en el 
que han crecido." 

No obstante, Santiago Moreno 
precisó en rueda de prensa que ese 
acercamiento "no significa que re
nunciemos a cualquier posibilidad 
de futuro ' , en alusión a la reivindi
cación de algún centro universitario 
para nuestra Ciudad. 

El Rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha , Luis Arroyo, 
dijo que este convenio "va a dar un 
salto copernicano a la relación entre 
la Universidad y los estudiantes de 
Puertollano." 

Para el Rector, mientras que "al
gunos cuestionan ahora el A VE del 
Sur", este medio de transporte ul
trarrápido "es la principal transfor
mación en las condiciones de vida y 
de comercio de España en los últi
mos 50 años, y a nosotros no ha to
cado estar en medio y lo vamos a 
disfrutar. " 

La vicerrectora Clementina Díez 
calculó que podrían llegar a dos mil 
los estudiantes del campus de Ciu
dad Real procedentes de Puertolla
no. De hecbo, los jóvenes que esu
dian Derecho, Empresariales o 
Relaciones Laborales sobrepasan el 
millar. Por eso, agregó, "el hecho de 
poder acercar la Universidad a estos 
estudiantes es fundamental." . 
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8 PUERTOLLANO 

La programación hacia la juventud tiene por objetivo 
atender las necesidades sociales de los jóvenes de una 
forma integral con una participación libre y eficaz en el 
desarrollo social, económico y cultural. Asi como eli
minar las causas que producen situaciones de margina
ción e inadaptación social. 

TALLERES EN INSTITUTOS 
Este proyecto de dirige al colectivo de jóvenes en Institutos, 
con el fin de informar y orientarlos, buscando así una mayor 
calidad de vida e integración en la sociedad. 

TEMARIO 
• Orientación sexual 
• Etilos de vida y hábitos de salud 
• Orientación universitaria 
• Fomento del asociacionismo y voluntariado 
• Consumo 
• Calidad de vida 

LOCALlZACION 
• Instituto "FRAY ANDRES" 
• Instituto "DAMASO ALONSO" 
• Instituto "NUMERO 3" 
• Instituto INMACULADA (REPSOL) 

TALLERES OCUPACIONALES 
Consta de seis cursos con el fin de iniciar a los jóvenes en tra
bajos manuales, donde participen tanto de forma individual 
como en grupo, desarrollando la expresión artística, apren
diendo nuevas técnicas y preparándose para su futuro labo
ral. 
Dirigidos a jóvenes en edades comprendidas entre los 14 y los 
25 años. 

• Los cursos tendrán lugar en diferentes centros de Servi
cios Sociales. 
• Se convocan seis cursos de quince plazas cada uno, en
tre los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre. 
• Taller de Cerámica Octubre y Noviembre 
• Taller de Pintura de Prendas Octubre y Noviembre 
• Taller de Accesorios de Cuero Octubre y Noviembre 
• Taller de Jardinería Octubre y Noviembre 
• Taller de Bisutería Del 1 al1S de Diciembre 
• Taller de Grabado de Espejos Del1 al 15 de Diciembre 

El acceso a todos los Cursos será gratuito. 

DINAMIZACION DE 
BARRIOS 

Este programa trata de ofrecer alternativas a los jóvenes para 
que utilicen el tiempo libre activamente. 

DURAClON 
Tres meses (Octubre, Noviembre y Diciembre) 

INSTITUClON PROMOTORA 
Concejalía de Bienestar Social. 

Durante estas actividades los/las jóvene se relacionarán con 
otros jóvenes, donde todos juntos y por separado desarrollen 
su conciencia crítica y expresión corporal. 
Para ello se han convocado diferentes actividades: 

• Taller de Teatro: Lunes y Miércoles desde el 5 de Octu
bre al 9 de Diciembre. 
• Taller de comentario de Noticias: Los Viernes, desde el 
5 de Octubre al 11 de Diciembre. 
• Cine-Forum: Todos los Sábados desde el 10 de Octu
bre al 12 de Diciembre. 
• Fiesta Light: El Viernes 18 de Diciembre. 
• Excursión a Madrid. 

TALLER DE RADIO 
FECHAS 

Del 16 al Octubre al31 de Diciembre del 1992. 

LUGAR 
Locales de la calle Benéfica. 

CONTENIDO 
• Clases teóricas y prácticas sobre la utilización de la radio 
como medio de comunicación. 
• Realización de programas de carácter juvenil. 

DIRIGIDO A 
A los jóvenes (un total de 25) de edades comprendidas entre 
los 16 y los 30 años. 

ACTUALIDAD 

TALLER DE JUGUETES 
RECICLADOS 

FECHAS 

/ 

Del 14 al 19 de Diciembre de 1992 con un horario de 14.00 a 
20.00 horas sábado de 10 a 12 de la mañana. 

LUGAR 
Casa Municipal de Cultura. Biblioteca infantil. 

CONTENIDO 
• Realización de juguetes infantiles a partir de material de 
desecho. 
·Organización de una exposición con los objetos construi
dos. 

DIRIGIDO A 
Niños y jóvenes entre 10 y 20 años. 

TALLER DE 
MANUALIDADES 

"APRENDER JUGANDO" 
FECHAS 

Sábados de octubre, noviembre y diciembre. 

LUGAR 
En los Centros Sociales de las barriadas del Carmen, Pino, 
Cañamares y Libertad por las mañanas de 11.00 a 13.00 ho
ras. 

CONTENIDO 
• Puesta en marcha de cuatro talleres de manualidades en las 
barriadas señaladas, donde se impartirán da es prácticas so
bre el uso de diferentes técnicas de artes plásticas y manua
les. 

DIRIGIDO A 
Niños de las barriadas señaladas 
con edades comprendidas entre 
los 7 y los 15 año. 

ACTIVIDADES 
DEL CENTRO 

DE 
INFORMACION 

JUVENIL 
Proyecto informativo en instituto 
"Antena de información joven" 

FECHAS 
A partir del mes de octubre con 
continuidad hasta el final del cur
so lectivo en junio. 

LUGAR 
En todos los institutos de ense
ñanzas medias que quieran asu
mir su colaboración con el Ayun
tamiento. 

CONTENIDO 
• Instalación de un panel informativo en cada centro. 
• Concesión de una beca a un alumno de cada centro impli
cado en este programa que actuaría como coordinador de la 
información que se genere entre los institutos y las institu
ciones. 
• Este becario-colaborador canalizará la información de ac
tividades que se realicen en su instituto y al mismo tiempo 
recogerá la información elaborada por el Centro de informa
ción juvenil. 

BONOBUS JOVEN 
FECHAS 

Octubre, noviembre y diciembre. 
• del 1 allS de octubre: recogida de solicitudes. 
• día 19 de octubre: entrega de los carnet . 

LUGAR 
Convenio entre el Ayuntamiento y la empresa AlBUS. 

CONTENIDO 
• Entrega de cuatro bonobuses al mes totalmente gratuitos, a 
54 jóvene (ocho más que el año anterior, ya que el presu
puesto aprobado para el curso 9l/92 puede asumirlos). 

DIRIGIDO A 
Jóvenes estudiantes de Puertollano entre 13 y 20 años, que 
realicen estudio de B UP y FP en centros de Puertollano ale
jados de su lugar de residencia. 

CONDICIONES 
Las mismas que en período lectivo anterior: 
• Tener entre 13 y 20 años. 
• Vivir lejos del centro de estudios. 
• Tener una renta per cápita inferior a 500.000 pesetas. 

CHARLAS DE RADIO
CONTROL EN LOS 

INSTITUTOS 
FECHAS 

Meses de octubre, noviembre y diciembre. 

LUGAR 
Institutos de Puertollano. 

CONTENIDO 
Colaboración con la asociación de coches de radio control. 

CAMPAÑA "APRENDE A 
JUGAR EN PAZ" 

FECHAS 
Día 24 de diciembre por la mañana. 

LUGAR 
Paseo de San Gregario. 

CONTENIDO 
• Intercambio de los juguetes bélicos de los niños por jugue
tes educativos y lúdicos. 
• Para ello instalaremos una caseta en el Paseo de San Gre
gario durante la mañana del día 24 de 11.00 a 14.00 horas . 
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Septiembre / Octubre 1992 

PROGRAMACION 
CULTURAL 

TEATRO 
• Actuación del grupo de Teatro "COMICOS" de Albacete 

OBRA: Retablo de "EL DORADO" de J.L. SANCHIS 
SIN ISTIERRA 
OlA: 5 Diciembre, 20.00 horas LUGAR: Teatro Sale
sianos 
PRECIO DE ENTRADA: 500 Pts. 

• Actuación Coral Vocal Instrumentista "CAPELA BYD
GOSTlENSIS" (30 miembros) . 
OBRA: "QUIJOTE" de Teleman "LAS 4 ESTACIONES" 
de Vivaldi 
OlA: 7 Noviembre 
PRECIO DE ENTRADA: 300 Pts. 

CAFE-TEATRO 
Con un estilo desenfadado la Academia Palanca realiza cre
aciones originales de GAG-CANCION, con los grandes te
mas que preocupan al hombre en la actualidad, en clave de 
humor, a través de elemento tan simples como voces y gui
tarras. 

OBRA: "ACADEMIA PALANCA" 
OlA: Noviembre 
LUGAR: Casa Municipal de Cultura 
PRECIO DE ENTRADA: Gratuita con invitación 

FOLK 
El grupo ALQUIBLA realiza de música denominada "ará
bigo-andaluza" que trata de recuperar las raíces que duran
te ocho siglos se implantaron en el sur de nuestra península, 
sin perder por ello la entidad del pueblo andaluz. 

OBRA: Grupo "ALQUIBLA" 
OlA: 13 Noviembre, 20.30 horas 
LUGAR: Casa Municipal de Cultura 
PRECIO DE ENTRADA: Gratuita con invitación 

VIAJES CULTURALES 
Viaje a Madrid a finales del mes de noviembre, compuesto 
por una visita por la mañana a un centro cultural y por la tar
de a una representación teatral. 

EXPOSICIONES 
NOVIEMBRE 

o Del2 al21 
Exposición de reproducciones y fotografías de la expo
sición denominada "INVITACION AL MUSEO DEL 
PRADO ', cedida por el mismo museo, y que abarca las 
épocas del Renacimiento, Barroco, siglo XVIII y siglo 
XIX, así como unos paneles con fotografías de la histo
ria del museo. 
La ex po ición , está compuesta por 29 cuadros y 10 pa
neles de fotografías. 

DICIEMBRE 
• Del 23 al 4 

Exposición de diferentes aspectos de la historia de nues
tra Ciudad mediante fotografías, documentos, etc. , en
marcados en la "XUl SEMANA DE HISTORIA DE 
PUERTOLLANO". 

• Del9 al12 
Exposición de trabajos elaborados por alumnos del Cen
tro Ocupacional "La Laguna", Casa Municipal de Cul
tura, sala A. 

• Del9 al18 
Exposición de óleos de los Hermanos Menchón , Casa 
Municipal de Cultura, sala B. 

o Del 14 al 18 
Ex posición de trabajos manuales, elaborados por los 
alumnos de la clase de manualidades de los Servicios So
ciales del Ayuntamiento, Casa Municipal de Cultura, sa
la sala A. 

• Del 21 al 1 de enero 
Exposición de pintura, a cargo del "Colectivo de pinto
res de la Universidad Popular de Puertollano". 

ACTUALIDAD PUERTOLLANO 9 

PROGRAMACION DE ACTIVIDADES 
PARA LA MUJER 

PROGRAMA INFORMATIVO 
Uno de los objetivos prioritarios del Area de la Mujer en 
1992 es la integración social de las mujeres y en concreto de 
los colectivos marginales. En los últimos años asistimos a un 
cambio en las estructuras familiares y en modos de convi
vencia de los individuos: cada vez son más numerosas las fa
milias monoparentales compuestas por una mujer con hijos a 
su cargo. bien como consecuencia de un proceso de separa
ción o divorcio o por inexistencia inicial del vínculo matri
monial. 
Estas situaciones llevan consigo en la mayoría de las ocasio
nes una falta de recursos económicos por parte de la mujer 
para hacer frente al mantenimiento familiar y la aparición 
de un fenómeno que se viene denominando "feminización 
de la pobreza": los grupos familiares que se sitúan por deba
jo del límite de ubsistencia están cada vez más constituidos 
por mujeres con sus hijos. 
Una de las vías por las que pasa la solución de esta situación, 
aunque no la única si importante, es el acceso de la mujer al 
empleo. Pero este acceso está directamente relacionado con 
la educación y formación laboral, por lo que las actuaciones 
del Area de la Mujer en el ámbito de bienestar social se 
orientan a paliar en lo posible esta situación con la realiza
ción de los siguientes programas formativos. 

CURSO DE PREFORMACION 
LABORAL 

OBJETIVOS 
o Proporcionar a las participantes los elementos necesarios 
para acceder en igualdad de condiciones que los hombres a 
una ocupación remunerada. 
• Contribuir económicamente a aliviar situaciones de preca
riedad, fuera de una óptica puramente asistencial. 
o Fomentar entre las participantes la autoestima y valoración 
personal a través del desarrollo de las propias aptitudes. 

CONTENIDO 
Cinco módulos. 
o Comprensión y expresión escrita. 
o Cálculo básico. 
o Análisis de la realidad (a través de prensa , TV, experiencia 
per onal, etc.) - Taller de creatividad y autovaloración. 
o Aula abierta (actividades puntuales). 

DURACION 
Del 19 de octubre al23 de diciembre (100 horas). 

DIRIGIDO A 
A mujeres con las siguientes característica. 
o En situación de desempleo. 
o Con responsabilidades fami liares no compartidas. 
o Falta de recursos económicos. 
Las participantes recibirán una ayuda económica de 1.000 
pts. por día de asistencia, siempre que se acredite falta de re
cursos. El número de becadas no será superior a quince. 
Las mujeres que no lo posean recibirán el certificado de es
colaridad a finalizar el curso. 

CURSO DE AUXILIAR DE 
AYUDA A DOMICILIO 

OBJETIVOS 
o Ofrecer la formación profesional necesaria para el desem
peño de este trabajo. 
• Proporcionar a los ayuntamientos, instituciones y particu
lares que contratan estos servicios, la posibilidad de contar 
con personal cualificado. 

CONTENIDO 
Seis módulos. 
o La ayuda a domicilio. 
o Psicología del anciano y del disminuido. 
o Alteraciones somáticas del anciano y disminuido. 
• Nutrición. 
o Higiene y hogar. 
o Primeros auxilios en el hogar. 

DURAClON 
Del19 de octubre al1 9 de diciembre (50 horas). 

AYUDA PARA LA 
OBTENCION DEL 

GRADUADO ESCOLAR 
OBJETIVOS 

o Potenciar el aprendizaje como vía para lograr mayores co
tas de participación de la mujer en los campos social y labo
ral. 
o Favorecer la educación mediante un incentivo indirecto. 

ACTUAClON 
o Concesión de becas para el material escolar a las alumnas 
matriculadas en el Centro de Educación de Adultos y que 
justifiquen el estado de necesidad. 
• Se concederá un máximo de quince becas. 

JORNADAS DE EDUCACION 
PARA LA SALUD 

OBJETIVOS 
• Divulgar entre las mujeres el conocimiento sobre su propio 
cuerpo y los conceptos de salud y enfermedad. 
• Atender la doble condición de la mujer de sujeto y agente 
de salud. 
o Proporcionar el conocimiento de los factores de riesgo pa
ra la salud de la mujer. 

CONTENIDOS 
o Planificación familiar. 
o Prevención del cáncer ginecológico. 
• La menopausia. 
• Psicología de la mujer. 
• Acercamiento al sistema y prestaciones sanitarias. 

REAlIZACION 
Cinco días consecutivos durante el mes de noviembre. 

AULA 
ABIERTA 

OBJETIVOS 
• Proporcionar el aprendizaje desde la 
acción y la reflexión. 
• Implicar a las mujeres en tareas colec
tivas, entendiendo la participación co
mo un medio para el avance cultural y 
social. 
o Valoración de las aptitudes y actitu
des de las mujeres. 

PROGRAMA 
El aula se desarrollará una tarde a la se
mana, la participación en el mismo es
tará abierta a todas las personas intere
sadas, tratándose temas lo más 
variados posible en campos como: sa
lud, educación, participación social de 
la mujer, consumo, psicología, actuali
dad, etc. 

Multicines en Puertollano ACTIVIDADES 
Puerto llano se ha convertido en la primera localidad de la provincia, y 

la segunda de Castilla-La Mancha, que cuenta con multicines. El antiguo 
cine Córdoba ha dado paso a los "Multicines Ortega", recién inaugura
dos, tras unas obras de remodelación costeadas por sus dueños. Los 
Multicines, en cuyas salas se podrán organizar espectáculos teatrales y 
audiciones musicales, incrementan así sustancialmente la oferta cultu
ral de nuestra Ciudad. 

CULTURALES 
• Noviembre 
Representación teatral de "Peripeteia" 
del grupo local Algarabía. 
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Continúan paralizadas las obras del puente nuevo a la espera de un proyecto alternativo del Ministerio 

El Ayuntamiento solicita a Obras Públicas 
la ampliación del puente de San Agustín 

ESlado actual del puellle de Sall Agustíll. 

Las obras de construcción del 
nuevo puente sobre la vía férrea 
continúan desde el mes de abril, 
los proyectos alternativos pro
puestos por el Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes 
para poder concluir la travesía 
de la N-420 no han satisfecho ni 
al Ayuntamiento ni a los veci
nos. Por ello, tras un acuerdo de 

la Comisión Municipal de go
bierno. El Ayuntamiento ha so
licitado ya al MOPT, el 'estudio 
de una solución alternativa" que 
contemple la ampliación del 
Puente de San Agustín. 

Los vecinos de las barriadas de 
El Pino y El Carmen manifesta
ron su disconformidad con el 
proyecto que estaba ejecutándo-

se en aquellos momentos. El 
Ayuntamiento, de acuerdo con 
la opinión expresada por los ve
cinos, decidió paralizar las obras 
de forma inmediata y solicitar al 
MOPT el estudio de nuevas al
ternativas. 

Las nuevas propuestas presen
tadas por los Técnicos del Minis
terio también fueron considera-

Las obras durarán 4 meses y costarán 48 millones de pesetas 

La Barriada del Pino quedará 
enlazada con la N-420 

La Comisión Municipal de Go
bierno aprobó, el pasado día 14 
de Octubre, el proyecto de acon
dicionamiento y pavimentación 
del trazado que enlaza la barria
da del Pino con la N-420, actual
mente de tierra, a la altura de la 
calle Pino y la zona del aparta
dero de Calatrava. 

El Ayuntamiento invertirá en 
este proyecto casi 48 millones de 
pesetas. Su realización supondrá 
disponer de una nueva comuni
cación entre la citada barriada y 
el resto de la Ciudad. Asimismo, 
con ese nuevo enlace, los veci
nos de la barriada que deseen 
acceder a la N-420 para dirigirse 
en dirección a Córdoba, no ten
drán que utilizar el puente de 
San Agustín, ni circular por un 
trazado de tierra en malas condi
ciones como sucede en la actua
lidad. 

La obra consistirá en la rea li
zación de desmontes y rellenos 
adecuados, para conseguir un 
pequeño cambio del actual tra
zado en la zona de acceso al pri
mer paso inferior del ferrocarril. 
Actualmente este paso presenta 
una curva con radio de giro muy 
pequeño y una pendiente muy 
pronunciada. Asimismo, se rea-

lizará un ligero cambio del traza
do que va desde la calle Castilla 
hasta la calle Pino. 

Entre estas dos calles, se reali
zará también un acerado de 1,50 
m. de ancho, y la zona quedará 

iluminada con farolas de 7 m. de 
altura. El plazo de ejecución de 
la obra se ha establecido en cua
tro meses a partir de su adjudica
ción, prevista inicialmente para 
finales del mes de noviembre . • 

El lramo que aparece marcado ell el mapa será asfaltado y acolldiciollado para 
UIl mejor acceso de la barriada a la carretera Naciolla/ 420. 

das inadecuadas , tanto por el 
Ayuntamiento como por los ve
cinos, consultados estos en una 
a amblea celebrada a finales de 
septiembre en el Colegio Doctor 
Limón, y en la que estuvieron 
presentes el Alcalde, los conce
jales de urbanismo y participa
ción ciudadana, así como varios 
directivos de las Asociaciones de 
vecinos de las barriadas antes ci
tadas. 

El equipo municipal de gobier
no, después de analizarse otras 
posibles alternativas, ha conside
rado que la "ampliación del 
puente de San Agustín es la úni
ca vía eficaz para garantizar la 
mejora sustancial de las comuni
caciones entre barriadas", y así 
lo recoge el acuerdo adoptado 
por la Comisión Municipal de 
Gobierno en la sesión celebrada 

el pasado 7 de octubre. El texto 
del Acuerdo de la Comisión de 
Gobierno por su interés, se re
produce junto a esta informa
ción. 

En relación al 4° y último pun
to del citado acuerdo de la Comi
sión de Gobierno, recordamos 
que ya en el mes de Agosto de 
1991, el Alcalde remitía al 
MOPT otro acuerdo de la Comi
sión de Gobierno en el que ya se 
solicitaba que el trazado de la va
riante norte del la Ciudad, se 
ajustará a la previsiones de la red 
viaria del Plan General de Orde
nación Urbana (PGOU), y que 
por tanto se modificará ligera
mente el trazado propuesto por 
el propio Ministerio según el es
crito dirigido a la Alcaldía en Ju
nio de 1991 (ver periódico "Puer
tollano", Septiembre 1991) . • 

Acuerdo de la Comisión de 
Gobierno 

"Paralizadas las obras correspondientes al puente de San Agustín, dentro de la proyectada 
travesía de la N-420 a su paso por Puertollano en ejecución del proyecto de 1987, es mo
mento que entendemos debe proyectarse para, entre todos los afectados, buscar la solución 
óptima para mejorar las comunicaciones entre las barriadas de Las Mercedes y El Carmen 
de forma que, lejos de aceptar construcciones que supongan barreras físicas y psicológicas a 
las buenas comunicaciones entre las diferentes barriadas, aprovechemos la ocasión para dar 
un salto cualitativo en la mejora de las vías de acceso a las misma. 

Por todo ello, consultadas la AA. VV. afectadas en relación con las diferentes soluciones 
propuestas por los técnicos competentes, no encontramos ninguna que venga a satisfacer los 
objetivos de interés ciudadano señalados más arriba. 

En efecto, todas ellas siguen contemplando el puente nuevo, con una mayor altura que, el 
Puente de San Agustín. como edificación necesaria llevando a la consecuencia lógica de 
plantear un trazado que necesariamente ha de elevarse varios metros sobre la superficie que 
tradicionalmente ha venido sirviendo a todos lo vecinos de nudo de comunicaciones entre 
barriadas. Con ello, se impiden las conexiones entre las calles Pi. Margall y Sevilla. con las de 
Torrecilla (prácticamente cortada), Real y Estación, quedando estas última de escasísima 
utilidad en la práctica. 

De otra parte, la rotonda de acceso a los barrios afectados, plantea problemas de ordena
ción del tráfico que no ofrecen fácil solución , obligando de hecho a los vecinos a usar las co
nexione del puente de la Virgen de Gracia o el de la carretera de Córdoba por el Pino, co
mo alternativas. 

Si a todo ello unimos -siquiera sea como secundario-la agresión estética que para el en
torno del Puente de San Agustín supondría la construcción en altura de la travesía que nos 
ocupa, la conclusión no puede ser otra que la de oponer e a la consumacion del proyecto en 
su actual coniiguración. 

Cabe recordar aquí. que la construcción del puente nuevo vino exigida, entre otras razones 
por la fundamentalmente esgrimida de que las obras del A VE exigirían el derribo del viejo 
Puente de San Agustín por no dar el gálibo preciso para la circulación de aquel. La reali
dad, una vez concluidas las obras del nuevo ferrocarril , ha venido a confirmar que no es pre
ciso la demolición del viejo puente y con ello, e abren nuevas posibilidades de estudiar el 
ensanchamiento del mismo que anteriormente no pudo contemplarse como solución alter
nativa. De ahí que ante de consumar una obra que no resulta aceptable ni aceptada, se apro
veche la oca ión para reconsiderar el proyecto inicial y diseñar un ensanche del Puente de 
San Agustín viejo que vendría a solucionar mejorando las conexiones entre los barrios de 
Las Mercedes y El Carmen con el centro de la Ciudad. 

En definitiva, sí las soluciones hasta ahora propuestas parten de mantener una construc
ción que se ha demostrado no necesaria (el puente nuevo). parece razonable que nos cen
tremos ahora en estudiar aquellas que eliminando dicha construcciones, mejor sirvan al in
terés ciudadano. 

Por tanto lo expuesto, la Comisión de Gobierno, a propuesta de la Alcaldía, por unanimi
dad y en votación ordinaria acuerda: 

1° Dirigir e al MOPT proponiéndose el e tudio de una solución alternativa para las cone
xiones entre las barriadas de Las Mercedes y El Carmen con el centro de la Ciudad. en el 
entido de demoler el puente nuevo y di eñar la ampliación del puente de San Agustín como 

única vía eficaz de garantizar la mejora sustancial de las comunicaciones entre barriadas. 
2° En tanto se lleve a efecto el estudio solicitado. urgir al MOPT a reponer a su estado 

previo al inicio de las obras la explanada de acceso al puente de San Agustín, de forma que 
a la mayor brevedad sea de nuevo abierto al tráfico. 

3° Asimismo, solicitamos del MOPT que se concluyan a la mayor brevedad las obras pro
yectadas correspondientes al tramo comprendido entre el Puente de la Virgen de Gracia y la 
rotonda a construir frente al calle Lo Navarros, así como el paso inferior de peatones de ac
ceso al barrio de El Carmen que en la actualidad se encuentra en situación provisional y en 
condiciones lamentables de seguridad. 

4° Urgir una vez más al MOPT para que se agilicen al máximo todos los trámites concer
nientes a la construcción de la auténtica variante de Puerto llano, exterior al casco urbano, 
única que vendrá realmente a paliar los problemas que acarrea a la Ciudad el actual paso 
de la N-420 por su interior" .• 
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El Alcalde Santiago Moreno invitado a los actos por el Presidente del Centro 

El Centro Cultural Castellano-Manchego 
de Reus cumple su 11 aniversario 
El pasado 26 de Septiembre, 

los Alcaldes de Puerto llano y 
Reus (Tarragona), Santiago Mo
reno y Josep Abelló respectiva
mente, presidieron el acto oficial 
de homenaje a la provincia de 
Ciudad Real que el Centro Cul
tural Castellano-Manchego de 
aquella ciudad catalana organizó 
dentro del programa de activida
des de sus fiestas patronales y 
coincidiendo con el 11 Aniversa
rio de su creación. 

Acompañaron a los dos AlcaI
des , el Delegado Provincial de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, Ja
vier Naharro, el Presidente del 
Centro Cultural, Enrique Gar
cía, así como diversas autorida
des provinciales. 

Con anterioridad Santiago 
Moreno y Javier Naharro, visita
ron el Ayuntamiento de Reus. 
Desde uno de los balcones de la 
Casa Consistorial asistieron jun
to , al Alcalde y varios Conceja
les, a una exhibición de los famo
sos "Castellers" (torres 
humanas). 

Salltiago Morel/o recibe del fresidellte del Celltro Cultural de Castilla-La Mallcha Ul/ libro de la 
Ciudad de Reus. 

Losfamosos "castellers", torres humallas, ofrecieroll ulla ex
hibiciólI allle el Alcalde de fuertollallo 

ral en homenaje a la provincia 
de Ciudad Real. Durante todo 
el mes de septiembre, el Centro 
ha estado abierto para la cele
bración de concursos, proyec-

ciones de vídeos, exposiciones, 
festivales folklóricos, teatro, 
etc., acercando aun más nuestra 
cultura a la comunidad catalana. 

• El acto en la sede del Centro 
Cultural estuvo concurrido por 
un gran número de castellano
manchegos que, tras los precep
tivos discursos oficiales, pudie
ron disfrutar de la actuación de 
los grupos folklóricos "Mazan ti
ni" de Ciudad Real y "Virgen del 
Prado", del propio Centro. 

Tanto autoridades como invita
dos al acto, recorrieron previa
mente las dependencias del 
Centro Cultural Castellano
Manchego que acogían diversas 
exposiciones, desde manualida
des y dibujos realizados en el 
propio Centro hasta la colección 
de cuadros de pintores de Ciu
dad Real enviada por la Delega
ción Provincial de Cultura. Al fi
nalizar el recorrido, Santiago 
Moreno y Javier Naharro firma
ron en el Libro de Honor del 
Centro Castellano-Manchego. 

la cría avícola y el cultivo de fru
tos secos (almendra y avellana). 
En los últimos años los alrededo
res de la Ciudad se están tran -
formando, dando paso a una se
rie de industrias que están 
colaborando a hacerla más gran
de y próspera . Protagonistas 
también de este cambio han sido, 
sin duda, gentes de otras tierras 
de España que han tenido que 
buscar un asentamiento en esta 
Ciudad. Entre ellos un gran nú
mero de castellano-manchegos y, 
entre estos, muchos puertollane
ros. 

El Alcalde de Puertollano hizo 
entrega al Presidente del Centro 
Cultural de una estatuilla que re
presenta un minero con su vago
neta, como "símbolo de una par
te de la historia de Puerto Llano, 
que nadie quiere olvidar". Asi
mismo, Santiago Moreno, desta
có el importante papel cultural 
que desempeñan las Casas Re
gionales, y el constante esfuerzo 
que estas realizan para dar a co
nocer su tierra de origen. 

PUERTO LLANEROS 
Reus es la capital del Baix 

Campo Ciudad industrial y agra
ria, donde predomina sobre todo 

En este año, el Centro Cultu
ral Castellano-Manchego ha ce
lebrado las fiestas patronales 
con un programa festivo y cultu-

Los Alcaldes de ambas ciudades presel/cial/ desde el balcólI de la Casa COl/sis
torialla demostració" de "Castellers". 

Durante cuatro días se impartieron consejos para prevenir incendios y accidentes 

Las 11 Jornadas de Protección Civil enseñaron 
a tener un hogar más seguro 

Durante este último trimestre del año se están llevando a cabo diversas actividades so· 
bre Protección Civil, dirigidas tanto a los ciudadanos como a los propios voluntarios 
de este servicio, para que estén preparados ante cualquier hipotética emergencia. El 
"plato fuerte" del programa lo constituyeron las II Jornadas de Protección Civil en el 
Hogar y cuyo objetivo ha sido tener un hogar más seguro. 

Las II Jornadas de Portección civil en el 
Hogar se celebraron entre los días 19 al 
22 de octubre en el Salón de Actos de la 
Casa de Cultura, bajo la dirección del 
concejal delegado de Seguridad, Tráfico y 
Protección Civil, Manuel Martín-Grande. 

Durante los cuatro días, se distribuyó 
material impreso y se utilizaron medios 
audiovisuales para explicar las consignas 
básicas con las que cualquier vecino debe 
actuar para prevenir incendios y acciden-

tes en su hogar. Se trata de enseñar a con
seguir un hogar más seguro. 

El objetivo de estas Jornadas era fo- . 
mentar entre los ciudadanos la idea de 
que "Protección Civil somos todos". Con 
ello, se intenta motivar a todos para que 
practiquen la autoprotección. 

También se impartieron conceptos so
bre primeros auxilios para los accidentes 
que puedan producirse en el hogar. Se 
distribuyó entre los asistentes un manual 

básico sobre cómo comportarse para 
practicar los primeros auxilios a cualquier 
accidentado. 

En las Jornadas participaron tanto ciu
dadanos interesados en el tema, como los 
miembros de las diversas Asociaciones de 
Protección Civil. 

Las conferencias y posteriores diálogos 
versaron sobre la prevención de incendios 
en el hogar (a cargo de Manuel Pecera de 
Mateo, inspector encargado de Forma
ción de Emergencia Ciudad Real) , sobre 
la prevención de accidentes en el hogar 
(con Enrique Pino Ibáñez, coordinador 
del Servicio de Protección Civil Local) y 
los primeros auxilios en accidentes en el 
hogar (que tuvo como ponente al doctor 

Jaime Hijazi Abencerrajo especialista en 
aparato digestivo y profesor de la Escuela 
de Formación Sanitaria de Cruz Roja). 

En el programa del actual trimestre, se 
contemplan otras actividades. Entre 
ellas, una campaña de consejos sobre có
mo actuar ante las inclemencias de in
vierno. La Dirección General de protec
ción Civil distribuirá durante el mes de 
diciembre unos folletos con directrices al 
respecto. 

Además, está previsto adquirir nuevos 
equipos de transmisiones, y consolidar la 
actual red que tendrían que utilizar ante 
una eventual emergencia los distintos gru
pos operativos, el Gabinete Técnico, el 
Gobierno Civil y Repsol Petróleos . • 
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Será la sede del nuevo Museo Municipal 

oncluye la . ~ restauraClon 
del antiguo 

Ayuntamiento 
Después de tres años las obras de rehabilitación 

para convertir la antigua Casa Consistorial de 
Puertollano en Museo Municipal ya han conclui
do, gracias al trabajo esforzado de los jóvenes de 
la Escuela-Taller. El edificio, construido a prin
cipios de siglo, consta de dos plantas y ático, y 
guarda un aspecto muy similar al que tenía cuan
do se construyó. 

El costo total de la rehabilitación ha ascendido 
a 100 millones de pesetas, de los que 80 corres
ponden a las obras y 20 a los salarios de los jóve
nes de la Escuela-Taller. 

La sede del antiguo Ayuntamiento de la Ciudad 
tiene 572 metros cuadrados. En los años 20 fue 
reformado, y experimentó una segunda rehabili
tación y reforma a comienzos de la década de los 
40. 

Las obras que se han realizado son complejas. 
Entre otras, ha sido necesario desmontar la cu
bierta, que se encontraba en estado ruinoso, y 
sustituirla por otra de forjado. Se ha sustituido la 
actual terraza a la catalana por una cubierta pla
na de tipo invertido y se han instalado servicios 
higiénicos nuevos para ambos sexos, para lo cual 
fue necesario realizar una nueva red de sanea
miento. 

Con respecto a la fachada su restauración ha 
permitido restituir los elementos de decoración 
que se habían perdido en un más de un 70% , así 
como en su interior el artesonado del Salón de 
Actos y otras dependencias, hechos de escayola. 
El suelo de todas las dependencias es de mármol 
y también la Escalera Imperial. Ventanas y bal
cones han recibido forjados de hierro artística
mente decorados. 

Todas estas características hacen de esta remo
delación una labor de gran envergadura, y con un 
marcado carácter artesanal. De ahí lo adecuado 
que la lleven a cabo jóvenes de la Escuela-Taller. 

El Museo Municipal contará con diversas salas 
de exposición y ubicará el Archivo Histórico Mu
nicipal. La distribución definitiva de las salas en 
las diversas dependencias está aún por determi
nar. • 

Detalle del balcón principal y elfriso que corona el edificio. 

Septiembre / Octubre 1992 

Vista general de la fachada dell/uevo 
Ayul/tamiel/to tras las obras de rehabilitaciól/, 
comparada COI/ el estado que presel/taba hace 
Ul/OS O/ios. 

El aspecto final del 
edificio es muy similar 

al que tenía cuando 
fué construido en 

el Siglo XIX 

El nuevo Museo 
acogerá el Archivo 

Histórico Municipal 

El al/tiguo salól/ de Plenos se ha llevado el 
trabajo más laborioso con una fiel 

restauración de su artesonado y paredes. 

D. L.' C. R. 585· 1990 Librograf 
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